

PISSOS

Un succès pour les RIN

Pas moins de 150 participants aux ateliers d'information sur les bonnes pratiques de la randonnée (sur l'eau en canoë ou en kayak de mer, sur berge à l'heure du bivouac, ou sur terre à vélo ou à pied). Une participation fournie aux sorties sportives (samedi matin), pour le grand public sur la Grande Leyre. Une assistance très intéressée aux miniconférences et débats du samedi soir sur les microplastiques dans les rivières, ou sur l'itinérance en famille. La présence d'une vingtaine d'entreprises (fabrication ou location d'équipements de randonnée, librairie), d'associations ou de fédérations sportives.

La troisième édition des Rencontres itinérances nature (RIN), sur le site boisé et sportif de Tassaroman, est un réel succès pour toute l'équipe du PNR des Landes de Gascogne, mobilisée sous la houlette de Frédéric Gilbert, Angel Martinez et Sébastien Carlier. Les élus (Jean-Luc Gleyze, président du Conseil départemental de la Gironde, Serge Sore, conseiller régional, représentant Renaud Lagrave, président du PNRLG) ont d'ailleurs salué la pertinence de cette manifestation portée techniquement par la municipalité de Pissos et par les associations (club de foot et Cercle de l'Union qui a quand même assuré 300 repas le samedi soir). Elle s'inscrit dans un besoin de nature, sauvage si possible, et d'activités sécurisées et respectueuses de l'environnement pour des pratiquants désireux d'échapper un peu aux métropoles tentaculaires et un brin stressantes.



Alexandre Schaal, montre un « baby legs » (filtre à microplastiques) et des échantillons édifiants. PHOTO J.-J.F.

PNR DE NOUVELLE-AQUITAINE

Présents aussi aux RIN de Pissos, les représentants des PNR de la « grande région » (Périgord-Limousin, Millevaches, Sèvres niortaise, PNRLG et le nouveau-né du Médoc) ont confronté leur expérience avec professionnels, élus ou techniciens de l'animation sportive et de plein air (Frédéric Debons, direction des sports au Conseil régional, Frédéric

Dadoy, UCPA Côte atlantique). Il en ressort qu'il faudrait se connaître mieux et faire en sorte que les clubs sportifs songent plus souvent à utiliser les PNR pour leurs stages, leurs journées de cohésion, voire certaines compétitions. Enfin, il a été question aussi d'améliorer les liaisons (pistes cyclables par exemple) entre PNR et de mutualiser les expériences.

Exemple de miniconférence posant moult questions, celle d'Alexandre Schaal, qui, dans une démarche scientifique « impliquée et participative », a fait état de ce que réalise son association (lapagaiesauvage.org).

Mini-particules

Elle recueille, à fin par des labos universitaires heureux d'obtenir des données comparatives permettant synthèses et diagnostic, des échantillons de microplastiques (de 0,3 à 0,5 mm). Par millions certainement, ils se retrouvent dans nos rivières et fleuves.

Leur origine : granules de l'industrie de la plasturgie, dégradation de gros plastiques abandonnés (bouteilles, isolants, bâches agricoles, etc.), minifibres des tissus synthétiques ou laine polaire innocemment lavés en machine ou bien, ça ne fait pas forcément sourire, les mini-particules ajoutées aux dentifrices, aux cosmétiques ou aux gels de lavage. Les poissons, paraît-il, en engloutissent pas mal. La « Pagaie sauvage » a ainsi prélevé dans l'Adour, la Leyre et dans d'autres rivières du bassin aquitain.

Jean-Jacques Fénié

COMMUNES EXPRESS

ROQUEFORT

Trois films à l'affiche. Aujourd'hui, les associations Ciné Première et du cinéma plein mon cartable mettent trois films à l'affiche. À 14 h 30, « Roxane », comédie française de Mélanie Auffret avec Guillaume De Tonquédec et Léa Drucker. À 18 heures, « La vie scolaire », comédie dramatique française de Grand Corps Malade et Mehdi Idir, précédera « Once upon a time... in Hollywood » (à 20 h 30), comédie dramatique américaine de Quentin Tarantino avec Leonardo DiCaprio, Brad Pitt, et d'autres (interdit aux moins de 12 ans).

ARX

Inauguration de la place paysagée. Samedi, à 10 h 45, Jean Tarrit,

maire d'Arx, et ses conseillers municipaux inaugureront la nouvelle place du village. La population est conviée à assister à cette cérémonie.

MAILLÈRES

Compteurs d'eau. Le Sydec informe que la relève annuelle des compteurs d'eau potable de la commune de se déroulera à partir de demain jusqu'à lundi. Merci de prendre ses dispositions pour rendre le compteur accessible pendant cette période.

ESOURCE

Conseil municipal. Réunion du Conseil municipal, ce soir, à 17 h 30 à la mairie. Ordre du jour : terrain à lotir route de Labouheyre. Ménage de la salle des

fêtes. Création d'un emploi permanent d'agent technique territorial. Bail commercial du salon de coiffure. Demande de subvention à la région sur le projet d'autoconsommation collective. Questions diverses.

ONESSE-ET-LAHARIE

Onesse recherche choristes. Dans le cadre de la création d'un chœur de musique classique ou profane à Onesse, Gilles Labeyrie recherche des choristes, avec un peu d'expérience de préférence, pour les pupitres soprano, ténor et surtout basse. Amateurs ou passionnés, n'hésitez pas ! Pour tout renseignement, laissez vos coordonnées : SMS au 06 12 64 60 59 ou mail : chœur.onesse@gmail.com

MOUSTEY

Peintures et objets liturgiques à l'église



Bernadette Castaing et François Lasserre, entre tableaux et bannières à Notre-Dame. PHOTO JEAN-JACQUES FÉNIÉ

Rénovée par la municipalité au milieu des années 1980, l'église Notre-Dame, bien que non désacralisée, connaît depuis plus de trente ans une autre vocation. Elle est lieu de mémoire et d'exposition. Pour les Journées du patrimoine, elle a donc permis d'accueillir deux.

D'une part, celle des œuvres de Camille Roumégoux (1875-1945) que son petit-fils, François Lasserre, a patiemment réunies et parfois un peu restaurées ou encadrées (lire « Sud Ouest » du 11 septembre). Il a trouvé aussi quelques très rares cartes postales que son forgeron-serrurier de grand-père avait éditées vers 1905 ou 1906. C'était une époque où ce type de correspondance était en plein essor. Camille, avec son sens artistique, su prendre quelques clichés originaux du Moustey de jadis qu'il avait d'ailleurs proposées à l'éditeur bordelais Marcel Delboy. Ce qui, évidemment, fit parler les visiteurs venus assez nombreux tout au long du week-end. D'autre part, grâce à Bernadette Castaing, ont été présentés au public des vêtements ou

parures liturgiques (chapes, chasubles, etc.) ou du mobilier religieux : prie-Dieu en particulier.

Corbillard municipal

En outre – même si cet égalitaire objet a servi autant aux fervents catholiques qu'aux mécréants ou athées patentés – l'ancien corbillard municipal a été placé dans la nef de l'église-musée. De quoi alimenter forcément les commentaires, tant sur les funérailles d'antan, « quand les héritiers étaient contents » (dixit Georges Brassens), que sur les voyages à venir dans l'au-delà pour les contemporains. Enfin, pour respecter un certain équilibre, quelques souvenirs scolaires ont été exposés : bureau d'écolier avec encrier et plume sergent-major, cahiers (de bons élèves, forcément), livres de lecture ou de géographie (« la France et ses colonies », etc.), et une bouteille d'encre pour s'essayer à remplir les lignes de pleins et de déliés. Ce dans quoi le peintre Camille Roumégoux avait évidemment trempé dans son enfance.

J.-J.F.

MORCENX-LA-NOUVELLE

Un champion pour entraîneur



L'entraîneur champion Nicolas Croump, Francis Mesplède et Jean-Claude Deyres prêts pour une nouvelle saison de karaté.

PHOTO SECTION KARATÉ

Samedi, se déroulait au dojo municipal de Morcenx un stage de sélection sous l'autorité de Nicolas Croump (vice-champion d'Europe et vice-champion du monde WUKF), stage qui avait pour objectif de définir, en collaboration avec le président du club, Francis Mesplède, la liste des compétiteurs qui représenteront les couleurs du Karaté Morcenais lors des compétitions fédérales. Le nouvel entraîneur, venu de la région parisienne, est particulièrement motivé par la mission qui lui a été proposée. Jean-Claude Deyres, maire de Morcenx-la-Nouvelle, était d'ailleurs présent pour saluer

son implication et montrer l'intérêt qu'il porte au travail et à l'orientation sportive inculqués par les dirigeants du club. Rappelons que les entraînements de la section karaté se déroulent le lundi et le jeudi de 18 à 19 heures pour l'école de karaté (6-12 ans), ces mêmes jours de 19 heures à 20 h 30 pour les ados et adultes, le mardi pour le self défense de 19 h 15 à 20 h 45 et le mercredi de 16 h 30 à 17 h 30 pour le baby karaté (4-6 ans). Deux cours gratuits sont offerts aux intéressés.

Philippe Grand

Renseignements au 06 71 12 27 15.

CORRESPONDANT

PETITES LANDES

Roquefort, Saint-Justin

Jean-Marie Tinarrage,
Tél. 05 58 44 85 69
ou 06 85 18 98 11

Courriel :
jean-marie.tinarrage@wanadoo.fr